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SÚMULA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2022 DA CPUA-CAU/PR 

 

Data 12 de dezembro de 2022 Horário Das 10h às 12h50min 

Local Híbrida, plataforma Microsoft Teams, na sede do CAU/PR 

 

Participantes 

Walter Gustavo Linzmeyer Coordenador Adjunto 

Maugham Zaze Membro Titular 

Vandinês Gremaschi Canassa Membro Titular 

Assessoria Caori Nakano Assistente da CPUA-CAU/PR 

 

Leitura e aprovação da Súmula da reunião anterior 
Encaminhamento Foi lida e aprovada a Súmula da Reunião Ordinária nº 10/2022 

 

Comunicações 
Responsável Walter Gustavo Linzmeyer 

Comunicado O Coordenador adjunto WALTER GUSTAVO LINZMEYER abriu a reunião às 10h. 

Por motivos acadêmicos o conselheiro ORMY LEOCÁDIO HÜTNER JUNIOR justi-

ficou a ausência na reunião e o conselheiro ANTÔNIO RICARDO NUNES SARDO 

por motivo da agenda da CPFi-CAU/PR justificou a ausência na reunião. 

Foram retiradas de pauta: Protocolo 1640635/2022; ACOMPANHAMENTO PARLA-

MENTAR; Carta aos Candidatos; Planos Diretores Municipais e CAU EDUCA por não 

terem contribuições a serem relatadas. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Indicar para Ministro das Cidades um Arquiteto e Urbanista 

Fonte CPUA-CAU/PR 

Relator Maugham Zaze 

Encaminhamento O Conselheiro MAUGHAM relatou a dificuldade de fazer uma lista com nomes para o 

cargo de Ministro das Cidades dado os desafios e as circunstâncias políticas, mas inde-

pendente de achar um nome o CAUPR deve se posicionar com relação a indicação do 

GUILHERME BOULOS, e indicar um nome novo pois algumas pessoas estiveram em 

vários momentos nas esferas municipais, estaduais e federais e os resultados não foram 

os melhores possíveis. Para o conselheiro GUSTAVO é um documento histórico e im-

portante na matéria no planejamento do Brasil face as condições da profissão do arqui-

teto e urbanista e endossa a indicação nossa que de um nome de técnico Arquiteto e 

Urbanista. 
Face ao período que vivenciamos e a essa política de transição do governo federal, o 

conselheiro MAUGHAM leu seu relato que foi apreciado e foram feitas algumas contri-

buições que ao entender da comissão é de grande importância ser apreciado com a má-

xima urgência na próxima Plenária. 

DELIBERA: 

1. Aprovado por unanimidade o Relatório e Voto do conselheiro Maugham Zaze de 

que o CAU/PR sugira à equipe de transição e futuro governo federal para o cargo de 

Ministro das Cidades um Arquiteto e Urbanista; 

2. Encaminhar para apreciação do Plenário do CAU/PR em regime de urgência face ao 

prazo de composição da nova equipe federal que está se estruturando no governo 

federal eleito; e 

3. Encaminhar esta Deliberação à Presidência do CAU/PR para ciência e os devidos 

encaminhamentos. 

Deliberação nº 12/2022 CPUA-CAU/PR 

 



 
 
 

Comissão de Política Urbana e Ambiental • CPUA-CAU/PR 
 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná • CAU/PR 
Sede Av. Nossa Senhora da Luz, 2.530 • 80045-360 • Curitiba/PR • +55(41)3218.0200 • caupr.gov.br 

Súmula da Reunião Ordinária nº 11/2022 da CPUA-CAU/PR, de 12 de dezembro de 2022 
2/3 

2 ATHIS 

Fonte CPUA-CAUPR 

Relator Vandinês Gremaschi Canassa 

Encaminhamento O conselheiro VANDINÊS esteve em Mato Grosso do Sul para dois dias do Primeiro de 

Seminário de ATHIS, sendo apresentado pelo presidente do CAU/MS, que estão pleite-

ando que o arquiteto e urbanista deveria ser contratado pelo SUS como um agente de 

saúde, pois faz parte da Saúde da Habitação por ser um fator ‘gerador de doenças’, no 

entendimento da conselheira ainda não foi bem estruturado o caminho que vão seguir. 

Em seguida o representante o CAU/BR de ATHIS, ANTONIO COUTO falou sobre as 

ações e onde estão aplicando os 2% (dois por cento) da receita. A abordagem que achou 

mais importante foi a do Rio de Janeiro e da CATHIS/SP, se tivermos disposição e co-

mover os Órgãos Públicos, eles acham brechas que podem ser empregados, e dessa 

forma conseguiram fazer 500 casas em Dourados, fabricando tijolos com solo cimento 

com técnicas indígenas adaptadas e posterior ao encontro dispuseram a analisar o projeto 

do banco de materiais e orientaram a submeter a prefeitura e câmara de vereadores. Mais 

um apoio com experiência prática de acesso ao poder público. 

Em outro evento a conselheira participou do jantar posse da diretoria da AEAN de Ma-

ringá, onde firmou parcerias com várias lideranças na área de habitação, vendo para 2023 

o banco de materiais implantado. 

 

3 Manifestação do CAU/PR na Audiência Pública para apresentação do EIA/RIMA 
da Ponte de Guaratuba e seus Acessos 

Fonte CPUA-CAU/PR 

Relator Walter Gustavo Linzmeyer 

Encaminhamento Para conselheiro GUSTAVO, não é a questão de ter ou não ter a ponte, mas os estudos 

não se mostraram suficientes em avaliar como os impactos ambientais, urbanos, de trá-

fego e na paisagem poderão ocorrer no local e região. Pois ela passa pelo meio do tecido 

urbano de Matinhos e Guaratuba, sendo que as principais vias do trajeto não têm sequer 

acostamento, ou espaços para estes, ou para ciclovias, e nem entra em maiores detalhes, 

como estes, por exemplo. Como teve pouco tempo de analisar cada item e não teve tempo 

para manifestar na primeira audiência, o colega LUIZ REIS, Presidente do IAB/PR, con-

seguiu protocolar o ofício na audiência do segundo dia para o CAU/PR, pois ele já estava 

lá no litoral e com as quedas de barreiras (Estrada da Graciosa, BRs 277 e 376) o acesso 

ao município se apresentou bastante complicado. 

Para o conselheiro MAUGHAM se a ponte fosse importante teria sido feita há mais de 

40 anos. 

Para a conselheira VANDINÊS, vários candidatos ao governo prometeram em campa-

nha a construção da ponte que é um desejo dos moradores da região e da população que 

tem casa nas praias do Paraná. 

O conselheiro GUSTAVO apresentou seu Relato e Voto que se aprovado, será apresen-

tada nesta Plenária, em regime de urgência. 

DELIBERA: 

1) Aprovar, por unanimidade, o Relatório e Voto do conselheiro WALTER 

GUSTAVO LINZMEYER sobre a Manifestação do CAU/PR nas Audiências 

Públicas para apresentação do EIA/RIMA da Ponte de Guaratuba e seus Acessos; 

2) Encaminhar para apreciação do Plenário do CAU/PR; e 

3) Encaminhar esta Deliberação à Presidência do CAU/PR para ciência e os devidos 

encaminhamentos; 

Deliberação nº 13/2022 CPUA-CAU/PR 

Curitiba (PR), 12 de dezembro de 2022. 

 

 

 

 

 

 

Coordenador Adjunto CPUA-CAU/PR 
CAORI NAKANO 

Assistente da CPUA-CAU/PR 
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11ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2022 DA CPUA-CAU/PR 
Videoconferência 

Folha de Votação 1 

Função Conselheiros 
Votação 

Sim Não Abst. Ausên. 

Coordenador Ormy Leocádio Hütner Junior    X 

Coord. Adjunto Walter Gustavo Linzmeyer X    

Membro Maugham Zaze X    

Membro Vandinês Gremaschi Canassa X    

Membro Antônio Ricardo Nunes Sardo    X 

       

Histórico da votação: 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2022 DA CPUA-CAU/PR 

Data: 12/12/2022 

Matéria em votação: Aprovação da Súmula da Reunião Ordinária nº 10/2022 

Resultado da votação: Sim (3), Não (0), Abstenções (0), Ausências (2) de um Total (5) 

Ocorrências: 

Assistência: Caori Nakano – Condução Trabalhos: Walter Gustavo Linzmeyer 

 

Folha de Votação 2 

Função Conselheiros 
Votação 

Sim Não Abst. Ausên. 

Coordenador Ormy Leocádio Hütner Junior    X 

Coord. Adjunto Walter Gustavo Linzmeyer  X    

Membro Maugham Zaze X    

Membro Vandinês Gremaschi Canassa X    

Membro Antônio Ricardo Nunes Sardo     X 

       

Histórico da votação: 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2022 DA CPUA-CAU/PR 

Data: 12/12/2022 

Matéria em votação: Indicar para o Ministro das Cidades um Arquiteto e Urbanista 

Resultado da votação: Sim (3), Não (0), Abstenções (0), Ausências (2) de um Total (5) 

Ocorrências: 

Assistência: Caori Nakano – Condução Trabalhos: Walter Gustavo Linzmeyer 

 

Folha de Votação 3 

Função Conselheiros 
Votação 

Sim Não Abst. Ausên. 

Coordenador Ormy Leocádio Hütner Junior    X 

Coord. Adjunto Walter Gustavo Linzmeyer  X    

Membro Maugham Zaze X    

Membro Vandinês Gremaschi Canassa X    

Membro Antônio Ricardo Nunes Sardo     X 

       

Histórico da votação: 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2022 DA CPUA-CAU/PR 

Data: 12/12/2022 

Matéria em votação: Manifestação do CAU/PR junto a Audiência Pública para apresentação do EIA/RIMA da Ponte de Guaratuba 
e seus Acessos 

Resultado da votação: Sim (3), Não (0), Abstenções (0), Ausências (2) de um Total (5) 

Ocorrências: 

Assistência: Caori Nakano – Condução Trabalhos: Walter Gustavo Linzmeyer 
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